

Se realiza entrevista vía meet el día viernes 04 de diciembre, siendo las 13:50 horas. Donde se comienza saludando a la señora Paulina Vildósola, apoderada del estudiante José Pablo Inostroza, se presentan a los representantes de convivencia escolar, donde el señor Liéschen está de reemplazo de la señora Jessica Inostroza, encargada de Convivencia Escolar, los cuales estuvieron presentes. Se le dice que convivencia escolar es un ente neutro e imparcial, que estamos haciendo un proceso de investigación desde agosto y muy complejo de una posible situación vivida el año escolar 2019. Donde se leerá el informe psicológico y dos entrevistas realizadas anteriormente para así hacerle unas preguntas a José Pablo frente a su apoderada, referente a la situación que se le explicará. Se comunica que no está siendo grabada la conversación y se le agradece estar en la entrevista.

Se le dice q el certificado llega en agosto del 2020 de la estudiante de Emilia Alfaro compañera de curso. Se le lee el certificado de psicólogo externo. Desde aquí comienza el proceso de investigación, se le hace entrevista con la mamá de Emilia, en la que expresa que fue rechazada por compañeros varones.

Se hace lectura del primer testimonio y se le hace muestra del mismo, no se dicen los datos de la persona para garantizar la confiabilidad, ya que es esclarecer los hechos. Esta entrevista fue realizada el día 03 de noviembre del presente año.

Se les informa q a las personas entrevistadas no se les informa del certificado, pero a su hijo si porque fue nombrado en los testimonios, para así tener la transparencia

Se le lee y muestra el 2do relato, el cual fue el 12 de noviembre del 2020.

Habla José Pablo donde pide disculpa por hacernos pasar por todo esto, yo no fui al tiro a decirle esas cosas a Emilia, asumo que soy molesto, sé que no está bien y quisiera cambiarlo, creo que la Emilia, es buena onda, pienso que ella no se fuese a molestar con mis juegos, le agarre confianza muy rápido, si la moleste con lo de vicuña y lo del ganado, ella también molestaba, pero con cosas leves. No era con intención de irla a molestarla, era cuando estábamos en grupo y salía de forma natural y ella se reía. A su vez expresa que el año pasado era muy amigo de la Ana Acuña, no sentabas juntos, teníamos cosas en común y nos la llevábamos bien, luego Emilia se hizo amiga de la Ana. Un día estábamos hablando y salían las bromas de Vicuña, se le pregunta si era natural o era incisivo, no eran como las cosas gringas como si fuera incisivo, era natural.

Se le pregunta por las fechas, si fue al termino o al principio del año escolar, donde responde que al principio de año no fue porque yo falte las 2 primeras semanas por estar enfermo y había cero confianzas con ella porque no la conocía. Cuando agarre confianza y ella empezó a juntarse con la Ana. Se que Felipe y yo siempre hemos sido molestos. No sabía que al curso le molestaba como lo estoy escuchando hoy. Cuando alguien hacia una broma en el curso, el otro respondía con la misma manera. Y no pensé que a ella le fuera a afectar, pensé que iba a ser igual con ella como los demás.

Se le agradece su reflexión y sinceridad y hacerse cargo de las cosas.

José Pablo afirma que Felipe también realizó estas molestias.

Yo molesto y Felipe faltaba mucho, y cuando él llegaba, yo molestaba por mi lado, cuando estaba solo me juntaba con los más cercanos, pero puede ser igual pero no me daba cuenta, Felipe es más amigo de la gente. Yo me juntaba con él, pero él se hablaba con los otros grupos.

Se le pregunta por lo de la colación, donde responde; yo no me acuerdo de quitarle la colación, pero si pido colación, con lo de escupir, Felipe llegó de vacaciones y llegó escupiendo entre los dientes, y como él lo hacía los otros comenzaron a hacerlo, solo hombres participaron en hacerse eso.

Los hombres que yo recuerda que no participaban en esos juegos eran Vicente Leites, Nicolás Carvajal, José Vega, Bastián, esos nada más. Las mujeres no participaron. No se recuerda si fue después de un viaje o al comienzo del año que Felipe empezó con lo de la broma de escupir entre los dientes.

Lo tomaron como juego entre ese grupo de llegar por detrás con respecto de hacerse la broma de escupirse. Yo se lo hice a José Martín, Álvaro, Maxi Opazo, solo entre nosotros. Yo vi a Felipe que se lo hizo en 2 ocasiones a la persona de adelante que no pertenecía al grupo.

La mamá le pregunta a José Pablo si vio a alguien que le escupiera la comida a Emilia, y él afirma que, si pidió, más no se la quitó y que no vio a nadie escupiéndole la colación.

Se le pregunta por el escenario cuando Emilia lloró, donde responde; ese día llegó una niña diciendo que dejen de molestar a las personas, lo que dicen le duele a la gente, yo por forma inmadura dije no le hablo más, igual como con el Bastián que sucedió algo con el pelotazo.

No recuerdo con qué profesor estábamos cuando llegó llorando a la sala, no fue en término de año porque yo estaba centrado en salvar el año, porque estaba en condición de repitencia, tampoco fue al principio porque no le teníamos confianza.

Se le agradece por su testimonio, porque eso habla bien de ti como persona.

Se le pregunta si eran solo ellos dos y cuenta que, un día estábamos haciendo un trabajo en el patio comenzamos a bromear, hablamos del helado por lo del frío que es allá en Vicuña, cuando ella se reía y respondía con bromas, luego se fue y nos dimos cuenta q estaba enojada. Se le dio abrazos no con la intención de seguir molestando. Sino lo contrario. Porque cuando éramos chicos y le decíamos a Felipe que lo íbamos a acusar él se expresaba con abrazos para pedir disculpas.

Asume que solo eran ellos dos los que le decían las bromas. No sabe si hubo mujeres que participaran en las bromas, ya que frente a él no sucedió.

La mamá de José Pablo dice sentirse impactada con esto, porque no sabía esta situación. Jamás me imagine que fuera tan fuerte la situación, porque al ir siempre al colegio sus compañeros han sido cariñosos conmigo. He sido constante con la conversación y formación de mis hijos, yo no veo a mi hijo de esta forma, pero ahora que él asume, y sé que nosotros como padre no vemos las cosas así. Si veo q es muy tardío esta situación, era bueno trabajarla al principio para castigarlo y hacer que pidan disculpas. Yo estoy dispuesta en llevar a mi hijo a vicuña y que pida disculpas a Emilia y a la mamá, pero ya ha pasado más de un año.

Se le solicita a José Pablo si hay alguien más que haya participado en esta situación y dice que no hay más nadie.

La señora Paulina solicita hacer contacto con la apoderada de Emilia, porque ella debe enseñar a agachar el moño cuando hay que hacerlo, donde se le consultará a la mamá de Emilia si lo permite.

Esta vez nos toca pedir disculpas e ir hasta vicuña y bajar el moño.

Se le informa que habrá procesos de reparación, pero eso lo hará los estamentos encargados.

Se le agradece como reflexión a la madre y se le agradece a José Pablo por su honestidad respecto a su relato.

Sebastián expresa que nosotros no sabíamos lo que Emilia traía, no sabemos cómo le podía o puede afectar a ella lo sucedido, no conocíamos su historia.

La finalidad es llegar a un trato mutuo como colegio y familia.

José Pablo dice que nunca hice esto como para herir o hacer mal, solo por hacerme el gracioso.

Esto es un aprendizaje, que se debe tomar para evitar juegos pesados y saber como tratar a los demás y que no nos podemos hacer cargo de lo que los demás hacen.

Se culmina la conversación diciéndoles que se le enviará un correo con un resumen de la conversación por escrito, que tienen la libertad de agregar en caso de que haga falta y que al llegarles el correo nos dé acuso de recibo.

Por ultimo se le hace un llamado donde se le pide mantener la conversación de forma confidencial ya que los demás compañeros no están informados de la situación y así se evitan más conflictos.